

Décès de Claude DILAIN Témoignage de Jacky DARNE

Claude DILAIN, Sénateur et ancien Maire de Clichy-sous-Bois vient de mourir au moment même où s'ouvre le procès lié à la mort de deux jeunes électrocutés dans un transformateur. Grave événement suivi de plusieurs jours d'émeutes à Clichy mais aussi dans plusieurs villes. J'ai connu Claude il y a 20 ans. Nous étions devenus maires la même année, lui à Clichy, moi à Rillieux-la-Pape. Nous avons travaillé ensemble dans l'association Ville et Banlieue. A la demande de Pierre BOURGUIGNON, puis de celle de Claude j'avais en charge les questions des Finances Locales. Dans la longue vie politique que j'ai eue j'ai rencontré beaucoup de responsables, davantage intéressés par leur carrière et leur élection que par l'action pour améliorer la vie de nos concitoyens. Heureusement il y en a d'autres. Et parmi ceux-ci Claude DILAIN était remarquable. Son engagement pour sa ville et ses habitants était empreint d'une générosité, d'une compréhension, d'une attention aux autres, d'une tolérance et d'une volonté tenace d'agir ; il imposait à tous le respect tant sa sincérité et son humanité étaient perceptibles. Après les événements de 2005 il a écrit un livre « Chronique d'une proche banlieue ». J'en extrais juste quelques lignes afin de vous permettre de percevoir la sensibilité de Claude :

Depuis les émeutes Clichy-sous-Bois reçoit beaucoup de visiteurs. Journalistes, politiques, universitaires, artistes, veulent voir, « de visu », la réalité de cette ville devenue emblématique. La plupart se contentent de décrire, filmer ou photographier l'espace public collectif. Ceux, plus curieux, qui s'aventurent à l'intérieur des appartements, reçus par les familles, ont un véritable choc. Ils pénètrent dans des foyers bien tenus, coquets, où il fait bon vivre. L'accueil y est toujours chaleureux. Alors qu'ils s'attendaient à du Zola, ils découvrent des intérieurs dont Robert Doisneau aurait pu photographier la beauté simple et digne, tant des lieux que des habitants. On y retrouve souvent un ameublement et une décoration indiquant les origines de la famille, associés à des éléments plus modernes et franciliens. Coussins et tapis orientaux, tables basses en cuivre, peintures de La Mecque dialoguent harmonieusement avec les téléviseurs, les chaînes hi-fi et les bahuts achetés à Conforama. C'est un des paradoxes de cette ville que je connais bien depuis que, pédiatre, j'effectue des visites à domicile. Le contraste entre la qualité de la partie privée de l'habitation et l'extrême dégradation des parties collectives est particulièrement surprenant, comme si ce n'était pas la même population qui fréquentait ces mêmes lieux. La question que me posent ces visiteurs est alors toujours la même : comment cet ensemble d'appartements si bien tenus peut-elle donner des espaces collectifs si repoussants ?

Claude était devenu Sénateur en 2011 (il avait alors démissionné de sa fonction de maire). Il avait conduit différents travaux et en particulier avait été rapporteur de la loi sur la Politique de la Ville promulguée l'an dernier. Vous pouvez lire cet extrait sur notre site en cliquant [ici](#).

Jacky DARNE